

Escala Crítica/Columna diaria

*Habrá ocho fracciones de diputados en el Congreso tabasqueño

*Cambio climático, pobreza, desigualdad, los riesgos locales

*Confusiones con Familia michoacana; albergues sin supervisión

Víctor M. Sámano Labastida

EL VERACRUZANO Dante Delgado fue ratificado como líder del Partido Movimiento Ciudadano hasta después de las elecciones del 2018. El fundador del Partido Convergencia y ahora coordinador del MC, lleva más de una década al frente de esa organización, aunque se afirma que existe una dirección colectiva. El jefe de la bancada del MC en el Congreso es Ricardo Monreal quien de hecho será quien encabece la nueva fracción parlamentaria de Morena.

Delgado aseguró que en el 2015 Movimiento Ciudadano buscará ir sin coaliciones para constituir su propia fuerza partidista. Un personaje cercano a esta agrupación es Marcelo Ebrard, cuya corriente se debate entre permanecer en el PRD, sumarse a Morena o ir con el partido naranja.

En lo inmediato, el PMC de Dante enfrentará el reacomodo por la posible migración de sus diputados a la bancada lopezobradora, ya con partido propio.

Según reportó el diario La Jornada (19/VII(2014)) “de 20 diputados que integran la bancada de Movimiento Ciudadano, por lo menos migrarían a Morena: Ricardo Monreal, Luisa María Alcalde Luján, Alfonso Durazo Montaña, Aída Valencia Ramírez, Juan Luis Martínez Martínez, Gerardo Villanueva, Rodrigo Chávez, Fernanda Romero Lozano y Lorena Méndez Denis”, estas dos últimas de la fracción tabasqueña.

También, señaló el matutino, pasarían a la nueva bancada por lo menos tres diputados del Partido del Trabajo: Loreta Ortiz, Manuel Huerta Ladrón de Guevara y Arturo López Cándido, así como dos del PRD de Oaxaca.

La nueva bancada se concretaría en septiembre, con el inicio de las sesiones ordinarias. Algo similar puede suceder en los estados, en especial en Tabasco donde una nueva bancada de Morena rompería la mayoría del PRD aunque se mantendría el predominio de las izquierdas.

Es posible que esto obligue a replantear la coalición dispersa después de la victoria electoral del 2012. Morena se convertiría en otro polo de negociación con un asiento también en las reuniones de Pacto por Tabasco. Ahí se podría a prueba su estrategia de participación

Escrito por Editor

Lunes, 21 de Julio de 2014 11:30 - Actualizado Lunes, 21 de Julio de 2014 11:37

institucional y ya no sólo como oposición.

Sería la primera vez -y quizá la única- que ocho partidos con registro tengan representación en el Congreso local.

UNA CATÁSTROFE ANUNCIADA

TABASCO debe estar en la primera línea del debate sobre el cambio climático y las acciones para disminuir los efectos de una catástrofe ambiental. No sólo los activistas, sino también el gobierno han reconocido los altos riesgos en el territorio tabasqueño. El factor de la explotación de los hidrocarburos y el manejo del agua, así como el uso del suelo deben estar en la agenda inmediata de esta entidad.

El pasado 18 de julio, conocido como El Día de Mandela en honor al líder sudafricano, personajes como Desmond Tutu, Malala Yousafzai, Muhammad Yunus y Bono, firmaron una carta abierta en la que piden a los líderes de todo el mundo combatir la pobreza, la desigualdad social y atender el cambio climático. Por extensión se puede decir que es un llamado a la supervivencia del planeta y sus habitantes.

Dice el escrito: “les queremos avisar que 2015 será un año de gran oportunidad, pero también de gran riesgo. Lo que está en juego aquí no podría ser mayor, ya que no es menos que el futuro de nuestra familia humana y del mundo del que todos dependemos. Dos procesos globales –la sustitución del actual marco de desarrollo de la ONU y la conclusión de un nuevo tratado sobre el clima– culminan, con unos meses de diferencia, al final de 2015. Ello nos obliga a decidir qué futuro queremos para la gente y el planeta. Porque hay dos futuros dramáticamente diferentes que podríamos vivir en el año 2030”.

Advierten: “existe un camino de esperanza que hemos construido en el progreso, de cómo erradicar la pobreza extrema, el hambre, así como poner fin a las muertes materna, neonatal e infantil prevenibles. Al hacer esto, vamos a dar a todos, en todo el mundo, la oportunidad y el derecho a vivir su vida con dignidad y sin poner en peligro la capacidad de nuestro planeta en proveernos ahora y en el futuro. Este es un resultado perfectamente posible si hacemos lo correcto”.

Por desgracia se puede observar que quienes se han asumido como los “amos del mundo”, instalados en las grandes corporaciones del lucro, escogieron el camino de la destrucción sistemática que puede transformarse en una catástrofe abrupta.

Entre septiembre y diciembre se realizarán dos cumbres mundiales, una para el Desarrollo Sostenible y otra sobre Cambio Climático. No se puede ser muy optimista en que los gobiernos, cada vez más privatizados, sigan un camino distinto. Lo que resta es la acción colectiva de los pueblos.

En Tabasco falta leer esa parte de las medidas de prevención en la que se menciona la necesidad de obras, pero también de acciones –esta es la clave- frente al deterioro ambiental, social y económico. Esto implica romper el paternalismo, aquel que espera todo del gobierno, incluidos los partidos cuya agenda es limitada a sus intereses.

Escrito por Editor

Lunes, 21 de Julio de 2014 11:30 - Actualizado Lunes, 21 de Julio de 2014 11:37

TRÁFICO DE MENORES

MUCHAS contradicciones en torno al caso del albergue michoacano que dirigía Rosa Verduzco. Lo que no cambia una lamentable realidad: los más de 600 albergues para niños que hay en el país carecen de una supervisión permanente y sistemática. Lo mismo ocurre con otro tipo de albergues para tratar adicciones, por ejemplo. Sucedió con las guarderías.

El asunto de la casa hogar La Gran Familia también debe colocar en la agenda otra grave circunstancia: la entrega de la patria potestad de los niños que quedaban bajo “la tutela” de la señora Verduzco. Una de las denuncias que constan en la comisión michoacana de derechos humanos indica que a algunos padres les negaban la devolución de sus hijos si no entregaban cierta cantidad “por haber firmado un contrato”.

Un debate pendiente es también la homogenización de las leyes para la adopción de los menores, porque las lagunas existentes en algunas normas estatales permiten el tráfico de pequeños.

AL MARGEN

NO SOLO fue en Tabasco. Un total de 80 consejeros actuales buscarán repetir en los nuevos Oples, organismos que sustituirán a los institutos electorales en 18 estados que se integrarán este año. Serán 108 lugares para los que competirán 3 mil 461 aspirantes. El INE depurará el listado.

DECÍA Einstein que es absurdo esperar resultados diferentes cuando se hace lo mismo con los mismos. En política también ocurre. (vmsamanoyahoo.com.mx)